



# らんぼく

だれもが笑顔で安心して通い続けられる学校  
室蘭市立蘭北小学校 学校だより

<学校教育目標>

- 学び合う子
  - なかよくする子
  - 元気な子
- 学校だより第10号  
R5.1 2.22

## 2学期終了 ありがとうございます 校長 小野由美子

1～5年生は85日間、6年生は84日間の2学期が終了しました。子どもたちには、2学期の始業式に、「失敗してもいいから、まず、今持っている力を出し切ることを大切にしてほしい」と話しました。

2学期のお子さんの様子はいかがだったでしょうか。学校では、様々な教育活動の中で、子どもたちが、不安なことや初めてのことに、一生懸命にあきらめずに挑戦していくなかで、力を伸ばしていく姿を多く目にすることができました。日頃より、子どもたちを見守り、励ましの言葉をかけていただきありがとうございました。

さて、国が定める教育課程の基準である学習指導要領が改訂され、小学校では令和2年度から新しい学習指導要領に基づく教育が行われています。改訂された学習指導要領が、各教科等の目標や内容を資質・能力の3つの柱に基づいて整理していることを踏まえ、評価の観点は下記の3観点到整理されています。

### ①「知識・技能」

個別の知識及び技能の習得や既知の事柄と関連付けて活用しているかの状況を評価します。

### ②「思考・判断・表現」

各教科等の知識及び技能を活用して、課題を解決するために必要な思考力・判断力・表現力等を身に付けているかどうかについて評価します。

### ③「主体的に学習に取り組む態度」

知識及び技能を獲得したり、思考力・判断力・表現力等を身に付けたりすることに向けた粘り強い取り組みを行ったりするなかで、自らの学習を「調整」しようとしているかどうかを含めて評価します。「調整」というのは、学習目標や取組状況を再認識し、方向性を変更したり自己評価したりすることです。

先日の校内研修では、特に③「主体的に学習に取り組む態度」を子どもたちに育むための授業の在り方について研修を深めました。子どもたちが学びを進めていくうえで、とても大切な「粘り強さ」「調整力」を育てていきます。

さて、明日から26日間の冬休みになります。年末・年始を家族で過ごす機会に、今年1年で、頑張ったことを出しあい、子どもたちをたくさんほめてあげてください。そして新しい年への抱負などを話し合ってみてはいかがでしょうか。

今年も本校の教育活動にお力添えをいただきありがとうございました。皆様、どうぞ良い年末年始をお過ごしください。また来年もどうぞよろしくお願いいたします。

## 多文化から学ぶ 留学生交流

11月30日(木)は3・4年生を対象に、12月1日(金)は5・6年生を対象に留学生との交流会が行われました。他国との文化の違いを理解し、お互いに尊重し合うことを学ぶことを目的にしています。今年度は、中国の方とマレーシアの方が来校し、交流することができました。



## 授業参観・学級懇談会 ありがとうございました

12月6日(水)から、授業参観・学級懇談が行われました。6年生は学級閉鎖もあり18日(月)に実施となりました。各教室から子どもの発表の音が聞こえたり、時には笑い声が聞こえたりと、どの教室も、緊張感の中にも、和やかな雰囲気で行われていました。一つ残念だ

ったのは、欠席者が多かったことです。次回は2月20日(火)からの三日間で行いますのでぜひご参観ください。



日	曜	1月の主な行事
1	月	元旦 学校閉庁日
2	火	学校閉庁日
3	水	学校閉庁日
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	成人の日
9	火	
10	水	英語 DE トライ
11	木	
12	金	
13	土	
14	日	
15	月	
16	火	
17	水	
18	木	3学期始業式
19	金	B日課 図書返却(1~3年)
20	土	
21	日	
22	月	図書返却(4~6年)
23	火	B日課 児童委員会
24	水	スケート(34年)
25	木	
26	金	B日課
27	土	
28	日	
29	月	B日課5時間 家読週間(~2/9)
30	火	胆振管内授業改善研修会
31	水	

## 今こそ、家庭学習の取組みを！

明日から冬休みです。宿題は最低限の学習内容ですので、ぜひとも家庭学習に取り組ませてください。「何をしたいのかわからない」という方のために、年度当初配付した「家庭学習の手引き」をHPにアップしました。右のQRコードからアクセスすることもできます。

与えられた問題を解くことも大切ですが、自分で何をしたらいいのかを考えることも立派な勉強です。ある程度の学年になれば、自分の弱点や理解が曖昧な学習内容も自覚しています。その学習内容を学習するのもいいでしょう。

冬休みはお子様に声掛けを行い、家庭学習の取組みを行ってください。



## <お知らせ>

- 1月29日は年度末反省会議を行うため、B日課5時間授業となりました。年度初めに配付した年間行事から変更となっております。ご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。
- 1月30日は胆振管内授業改善研修会の会場となっており、4年1組で授業公開が行われます。他校から30名ほどが来校する予定です。
- 明日から冬休みとなります。地域の皆様におかれましては、登下校の見守りや声掛けなどありがとうございました。保護者の皆様におかれましては、本校の教育活動にご理解とご協力をいただきまして、ありがとうございました。皆様、よいお年をお迎えください。